



## Jahresbericht der Präsidenten 2025

Sehr geehrte Vereinskollegen / innen

Das Schiessjahr 2025 ist abgeschlossen. Rückblickend war es ein sportlich insgesamt erfreuliches Jahr mit soliden Resultaten und einem gut funktionierenden Vereinsbetrieb – auch wenn wir an einzelnen grossen Anlässen sportlich hinter den eigenen Erwartungen zurückblieben.

### Sportlicher Verlauf

In der Gruppenmeisterschaft konnten absenzbedingt lediglich eine D-Gruppe sowie wie üblich eine E-Gruppe gestellt werden. Trotz dieser Ausgangslage erreichte die D-Gruppe im Kantonalfinal den 2. Rang. Die E-Gruppe verpasste das Podest knapp, qualifizierte sich jedoch für die eidgenössischen Runden. Beide Gruppen schieden dort kurz vor dem Final aus.

Auch das Feldschiessen verlief erfreulich. Daniel Rüedi erzielte mit 69 von 72 Punkten das beste Resultat der Ziefner Schützen. In der Nachwuchskategorie erreichte Nico Inauen sehr gute 66 Punkte. Mit einem Vereinsschnitt von 67.842 Punkten klassierte sich die SG Ziefen auf dem 2. Rang im Verband beider Basel.

Am kantonalen Schützenfest St. Gallen klassierte sich die SG Ziefen unter 216 Vereinen auf dem 17. Rang. Das Resultat ist solide, liegt jedoch eher unter dem Niveau, das wir uns bei solchen Grossanlässen zutrauen. Der Anlass wurde mit einem Vereinsausflug kombiniert, inklusive Übernachtung in den Flumserbergen und einer gemeinsamen Wanderung auf dem Maschgenkamm.

Da im Jahr 2025 nur wenige kantonale Schiessen stattfanden, nahmen wir ergänzend am Erzgraberschiessen in Erschwil (SO) teil, welches eine zusätzliche Wettkampfmöglichkeit bot.

Am 15. November nahm eine Gruppe der SG Ziefen am 111. Morgartenschiessen teil und erreichte unter 166 Gruppen den 8. Rang. Dieser wurde mit einem Kranz und Applaus auf der Festbühne verdankt. Die Schützengesellschaft Ziefen konnte am Morgartenschiessen 2014 bereits den 2. Rang belegen. Entsprechend wollen wir 2026 wieder teilnehmen und in den Top Ten bleiben.

### Jahresmeisterschaft

Die Jahresmeisterschaft 2025 wurde von 27 Schützinnen und Schützen bestritten. Sieger wurde Balz Recher, vor Stefan Dürr auf Rang zwei und Mario Recher auf Rang drei. Herzliche Gratulation!

### Vereinsanlässe

Am 22. März führte die SG Ziefen die Versammlung der Schützenveteranen beider Basel durch. Es war eine Freude, die Kameraden der Schützenveteranen und Gäste aus Politik und Armee bei uns begrüssen zu dürfen. Die Helfer haben sensationell unterstützt und entsprechend verlief der Anlass reibungslos. Das Thema Ehrendamen ist ein Punkt, den wir bei zukünftigen Anlässen gleichwohl in der Ausgestaltung prüfen werden.

Ein grösserer organisatorischer Einsatz war die Festwirtschaft am kleinen Banntag an Auffahrt, welche auch dank vieler helfender Hände erfolgreich durchgeführt werden konnte und einen wichtigen Beitrag zum Dorf- und Vereinsleben leistete.

Auch das Absenden des Sauschiessens konnte wieder bei sehr grossem Andrang erfolgreich durchgeführt werden. Das Essen und die Fleischpreise waren erneut von ausserordentlicher Qualität, wenngleich ein kleiner Fehler bei den Fleischpreisen passiert ist und sich ein paar Knochen eingeschlichen haben. Zum Glück konnte das schnell behoben werden.

# Schützengesellschaft Ziefen

Sven Brander, Co-Präsident  
Ländliweg 4a, 5436 Würenlos | [praesident@sg-ziefen.ch](mailto:praesident@sg-ziefen.ch)



## Dank und Ausblick

Im Namen des Co-Präsidiums danken wir allen Helferinnen und Helfern, den Wirten, Schützenmeistern und Munitionsverkäufern, die mit ihrem Einsatz den Schiessbetrieb, die Anlässe und das Vereinsleben auch 2025 ermöglicht haben. Dieser Einsatz ist zentral für das Funktionieren unseres Vereins und keineswegs selbstverständlich.

Für das kommende Jahr gilt es, die vorhandene sportliche Substanz besser auf die grossen Anlässe zu bringen und insbesondere den Nachwuchs weiter gezielt zu fördern. Die Voraussetzungen dafür sind vorhanden.

Politisch bleibt die Weltlage weiterhin angespannt und bestärkt uns, den sicheren und friedlichen Umgang mit Waffen entsprechend unseren Traditionen zu pflegen. Gleichzeitig gilt es, wachsam zu sein, insbesondere hinsichtlich der möglichen Auswirkungen des aktuell verhandelten EU-Vertragspakets auf die Souveränität und das liberale, bewährte Waffenrecht der Schweiz.

Für die neue Saison wünschen wir euch **Guet Schuss** sowie viel Spass und Motivation.

### Sven Brander

Co-Präsident  
Schützengesellschaft Ziefen

### Melvin Tschopp

Co-Präsident  
Schützengesellschaft Ziefen